

2025年 12月号

富山県シェアリングネイチャー協会だより

むすび

◇ 2025年秋、富山県協会ネイチャーゲーム活動 あれこれ♪ ◇

① 9.23(祝火)、2025フォローアップセミナー富山 無事終了



新アクティビティ実習は「不思議探検隊」と「今のわたし」それから「風いくつ」「風と話そう」「季節からの招待状」と第3段階のアクティビティを中心に、自然との一体感を体験。



伊東 工 トレーナーの人柄に引き込まれ充実したセミナー受講に参加者はみんな満足顔。スキルアップできました♪

② 10.19(日)、全国一斉シェアリングネイチャーの日in富山2025 無事終了

毎年開催の効果なのか、HPを見て一般親子参加あり。
そのお子様と一緒にネイチャーゲームをしてセンスオブワンダーを実践出来ました♪

また、目にハンデのある参加者からはいつもより触覚や聴覚、臭覚を使ってネイチャーゲームを楽しむ事を教わったかな。

ハリガネムシとの出会いで、寄生虫の生態を知ることができました。（山口：ぐっさん）



「きれい～！どうやって作ったの？」とYくんの万華鏡をのぞいて、直ぐに質問する自分がいた。Yくんは、中に入れたものを丁寧に教えてくれた。それを参考に作り直してみると、どんよりしていた私の「万華鏡」がきらきらに変わった。（翌日、学童の職場でスタッフにご披露！）Yくんは、一般参加者。始めはご家族とのかかわりが多かったけれど、ゲームが進むにつれ、他の参加者の方々とも交流が増え、プログラム最後のクラフト「万華鏡」作りでは、みんなと材料や見え方を共有していた。Yくんの行動に影響され親御さんや兄弟のHくんも他の参加者とにこやかにかかわっていた。「だれでも、どなたでも」で、ネイチャーゲームの「小さな世界」に引き込まれ、魅了された2時間だった。（庄田：しょうちゃん）

③ 9. 13(土)、吳羽小学校PTA学年活動、親子ネイチャーゲーム体験 無事終了



富山市舞台芸術パークで、4学年親子活動として、家族で、仲間で、ネイチャーゲームを体験してもらいました。「動物発見ラリー」では、グループで協力、パーク内を元気に走り回ってくれました。クラフト活動でも楽しそうに取り組む姿がたくさん見られ、また参加したお父さんからも楽しかった♪と。こちらが嬉しかったです。

④ 10. 4(土)、大長谷の森でのびのび楽しむ秋の大自然体験 無事終了



八尾町、21世紀の森 杉ヶ平キャンプ場で、バーベキューと映写会と一緒にネイチャーゲームも体験してもらいました。あいにくの雨天候になりクラフトが中心になりましたが、障害が有る無しにかかわらずの参加者さんたちで和気あいあい盛り上りました。



⑤ 11. 8(土)、東明学童クラブ活動、ネイチャーゲーム体験 無事終了



射水市七美コミュニティセンター横の広場を使って、東明学童クラブ所属の子どもたちにネイチャーゲームを体験してもらいました。幼児から高学年までと異年齢で、またその家族さんまでも参加。暖かな秋晴れの下、自然遊びに夢中になって、誰でもが楽しかった。ネイチャーゲームって、すごい！生き生きと取り組む姿に、素敵なつぶやきに、ひろがるみんなの笑顔に、一体感を感じて。



◇ お願い

■能登半島地震後の石川・富山復興支援継続中、話が弾む『全国ご当地菓子等』まだまだ受け付け中！



■次回の能登島よってかしー訪問予定日は、令和7年 1月18日（日）です。

輪島町野小・東部中の子どもたちと遊ぶ訪問予定日は、令和7年 2月14日（土）。

先月、11月 9日（日）能登島よってかしーの訪問活動日でした。仮設住宅一軒一軒に全国から届いたお菓子を配りながら、集会場のお茶タイムに集まりませんかと声掛して回りました。今回は山口県協会から安納芋が届き、蒸かしてお茶と一緒に食べてもらいました。話が弾みました。全国に広がるネイチャーゲームリーダーの存在を実感した一日でもありました。最後にはこんな素敵なお礼絵手紙ができて♪ 外は小雨でしたが、こちらの心まで温かくなったほくほく一日に感謝（はぎ）

◇ その他

■今年も、富山県協会に活動依頼をいただきありがとうございました。

写真は、掲載許可をいただいて載せさせていただいております。

良いお年をお迎えください。2026年度もよろしくお願いいいたします。

お問い合わせ先：090-1637-3195 担当 はぎわら

富山県協会 s.nature.toyama@gmail.com 担当 ひろた

